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Santiago de Cuba es la Cuna de la
Revolución, del Son y la declaramos Cuna
de la Integración, expresó Antonio Luis
Carricarte, viceministro primero del
Comercio y la Inversión Extranjera de
Cuba, al clausurar la XVI edición de la
ExpoCaribe 2019.

Según se conoció preliminarmente,
durante la Feria se concertaron 73 citas de
negocios; por la parte cubana estuvieron
representadas 45 empresas y 39
extranjeras; se realizaron cinco

ltilaterales y participaron
nueve países en reuniones bilaterales con
la intención de negociar con Cuba y
principalmente con el Oriente.

La d
o Méndez

informó que se llegó a un acuerdo de
cooperación entre las Cámaras de
Comercio de la República de Cuba y la de
Industria de Granada, con el que se
pretende explorar por sectores de interés
para ambos países en aras de
incrementar los vínculos comerciales.

Asimismo se concretaron
con la Agencia de Promoción para la
Exportación de Santa Lucía; y la de
Comercio e Inversión de Jamaica,
específicamente con la empresa Jampro,
también con la industria granadina.

De igual forma hubo un intercambio con
la ministra de Comercio e Industria de
Trinidad y Tobago, la Asociación de
Manufactureros del propio país, y la
empresa Export TT, informó la directiva.

Según los datos aportados por la
Delegada, unos 25 países asistieron a la
segunda bolsa comercial de Cuba, otras
10 empresas participaron como
expositoras y ocho en calidad de
visitantes.

Entre las novedades de los días de
trabajo figuran la visita del Comandante de
la Revolución Ramiro Valdés Menéndez,
vicepresidente de los Consejos de Estado
y de Ministros, acompañado por Lázaro
Expósito Canto y Beatriz Johnson Urrutia,
máximas autoridades del Partido y el

Gobierno en la provincia, respectivamen-
te, y Madelaine Cortés Barquilla, coordina-
dora general del evento en este territorio.

Valdés Menéndez intercambió con los
expositores y se interesó por la producción
de alimentos y la sustitución de importa-
ciones.

Sobre las potencialidades del área del
Caribe para desarrollar el turismo
multidestino, sus avances, proyectos y
perspectivas en función de integrar y
coordinar acciones, se habló en el
Duodécimo Foro Empresarial del Gran
Caribe, que contó con la presencia de la
Excelentísima Señora, Dra. June Soomer,
Secretaria General de la Asociación de
Estados del Caribe (AEC).

Evelyn Guilarte Arencibia, directora
general de Havanatur, quien tiene a su
cargo las acciones desde Cuba para el
desarrollo de la modalidad turística en
cuestión, expresó la necesidad de unificar
pensamiento, acción y voluntad política de
los países caribeños para lograr, entre
otras metas, un visado común que permita
el acceso a todos los involucrados y facilite
el trabajo de los turoperadores.

La Dra. Soomer agradeció a la Mayor de
las Antillas y en especial a los

santiagueros por la organización del
evento, que permitió a los empresarios
locales y extranjeros disponer de un
espacio de intercambio y negociación.
Igualmente, Rubén Ramos Arrieta,
vicepresidente de la Cámara de Comercio
de la República de Cuba, expresó que la
unidad es la esencia del trabajo de la
comunidad caribeña, para ofrecer al
mundo un producto caracterizado por los
valores históricos, culturales, geográficos
y económicos de la región.

En el Hotel Meliá Santiago, personalida-
des, jefes de delegaciones, embajadores
y diplomáticos debatieron en la Comisión
Económica para América Latina y el
Caribe (Cepal), temas de máxima
prioridad como el cambio climático, la
integración de los países del área,
teniendo en cuenta la labor que desarrolla
la Comisión para lograr un florecimiento
económico regional.

En el encuentro los participantes
dialogaron sobre la economía de América
Latina y el Caribe, y los retos y vulnerabili-
dades que enfrentan los países caribeños,
que persiguen el objetivo de priorizar y
promover el desarrollo económico y social
del Caribe para lograr la sostenibilidad,

según lo plantea la agenda hasta el 2030.
Del mismo modo se habló de los

desastres naturales y sus riesgos, el
cambio climático, y los planes de desarro-
llo estos eventos meteorológicos,
tomando como ejemplo el modelo cubano.

Durante la Gala Cultural, efectuada en la
noche del miércoles, se le entregó a
Ricardo Cabrisas Ruiz, vicepresidente del
Consejo de Ministros y a la Sra. June
Soomer, secretaria de la AEC, el Escudo
de la Ciudad, máximo reconocimiento de
laAsamblea Provincial del Poder Popular.

Ambos, visiblemente emocionados,
agradecieron el galardón y expresaron su
compromiso de continuar trabajando por
el desarrollo y sostenibilidad del comercio
en el Caribe.

Ese mismo día, antes de la inauguración
de la feria, personalidades y jefes de
delegaciones se trasladaron hacia el
Cementerio Patrimonial Santa Ifigenia
para rendir tributo al Líder Histórico de la
Revolución Fidel Castro y al Héroe
Nacional José Martí.

Las entidades que alcanzaron el Premio
por la Calidad, entregado por la Oficina
Territorial de Normalización fueron el
Barco Multifuncional de Santiago
Cargo/Fontainer de la Empresa Damex,
las grasas Lisan 2m y 3m de la Empresa
Cubana de Lubricantes Cubalub; la línea
de ron Perla del Norte, de Cuba Ron S.A.,
y la de Camarón entero de la Empresa
Cultivo de Camarón perteneciente a la
UEB Calisur Granma.

La Oficina Nacional de Diseño Industrial
(ONDI), premió como Mejor Diseño a la
línea de productos Apisun de la Empresa
Apicuba. En Diseño Industrial la gama de
cocción START 70 mareno de Retomed;
en Diseño a Productos al Ron Santísima
Trinidad de Tecnoazúcar.

L a A s o c i a c i ó n C u b a n a d e
Comunicadores Sociales también entregó
galardones en varias categorías.

Ecos de la Feria

Turismo multidestino

Intercambian sobre la economía
latinoamericana y caribeña

Entregan Escudo de la Ciudad de
Santiago de Cuba a Ricardo Cabrisas y
a June Soomer

(Informaciones
a m p l i a d a s e n e l s i t i o w e b :
www.sierramaestra.cu)

encuentros mu

elegada de la Cámara de Comercio
en el Oriente sur,Alba Luz Blanc
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El Caribe: un espacio
de desarrollo compartido

El Caribe: un espacio
de desarrollo compartido

ANGELA SANTIESTEBAN BLANCO Y YUZDANIS VICET GÓMEZ

Recorrido de Ricardo Cabrisas Ruiz, vicepresidente del Consejo de Ministros
y la Sra. June Soomer, secretaria de la Asociación de Estados del Caribe
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Mañana, Día Territorial de la Defensa
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COMIENZO con un saludo para
ustedes, que me esperan cada sábado
para saber del palpitar de Chago, y
aprovecho para reconocer la encomia-
ble labor que desarrollaron todos los
organismos y entidades para que
Santiago fuera una digna sede de la
ExpoCaribe 2019, en particular al
Comité Organizador, las palmas para
todos…

LIDIA Ramírez Cabrera, de
Calle 21 #1 entre 32 y 40, reparto Nuevo Vista Alegre, nos
expresa las siguientes preocupaciones: “Estamos a punto
de quedarnos sin transporte público por el estado de los
viales por donde transitan las guaguas. Y quiero además
expresar la situación de las Noches Santiagueras en el
Bloque J del centro urbano José Martí, se forman broncas,
por lo que es necesaria la presencia sistemática de los
A g e n t e s d e l O r d e n P ú b l i c o ” …

NAGYBE , vive en Carnicería #803, entre San
Carlos y Santa Rosa, afirma: “Los alimentos que se dijo
que iban a llegar liberados y por núcleo, están siendo
vendidos sin control dando pie al desorden y al acapara-
miento de unos pocos”...

YANELIS
Castellanos García, vecina de Luis Dupuy # 25, entre
Felipe Vega y Línea, El Cristo, expresa: “Siendo las 2:30
del día 21 de mayo, me dirigí a la pescadería del poblado
para comprar el pescado de dieta que había llegado por
dos meses y al comprobar el peso en la carnicería, de 12
libras que me tocaba, había solo 10.5 libras, nuevamente
fui a la pescadería con el producto y al reclamarle a la
administradora para que me completara el peso, se negó,
incluso a pesarlo nuevamente, alegando que estaba bien
despachado y que no se podía hacer nada por eso. El
precio debía ser $4.20 y me cobró $6.00, siendo la primera
vez que hago esta compra. ¿Hasta cuándo hay que
soportar estas situaciones en esa pescadería, donde en
reiteradas ocasiones han ocurrido hechos como estos”…

… H A S TA l a s e m a n a q u e v i e-
ne…Chaooooooooooooooooooooooo

CARMEN Silvia Fernández
Perrand, vive en Padre Pico # 665-Aentre

Trocha y San Fernando, expresa: “Mi refrigerador marca
HAIER está roto desde hace un año, el cual reporté al taller, el
técnico lo revisó, y dictaminó que la máquina estaba en corte,
hice el correspondiente reporte, el cual mediante la Orden #
869 con fecha 14/5/2019, y me dicen que tenía que esperar
porque hay un escalafón. Me presento en el taller para
averiguar si han llegado máquinas de frío nuevas, y me
informan que el taller está ubicado en otro lugar (Corona y San
Francisco), voy a la nueva locación donde me dicen que en el
Libro de reportes no aparecí, pues se había extraviado, no
concibo que por negligencia y descuido del personal de dicho
taller se actúe con indolencia e indiferencia y no se tengan en
cuenta los esfuerzos que realiza el país para mejorar las
condiciones de vida del pueblo”…

ROSAPrado C., de S/N, nos dice: “EnAvenida de Las
Acacias, había un agro-mercado que era abastecido por la
empresa Laguna Blanca, el que siempre se mantenía con
productos y precios módicos; ahora pasó a Acopio y lo único
que vende es ajo, pasta de guayaba y melón, todo carísimo”…

BERNARDO Madrazo González,
director de la UB Ómnibus Serrano, responde a la queja
referida al transporte para El Cañón: “Para esa ruta hay
asignado un ómnibus con seis viajes diarios, tres en la mañana
y tres en la tarde, el que ha presentado inestabilidad por
roturas y no contamos con los recursos necesarios para dar
solución inmediata ni tampoco con ómnibus de reserva. En
cuanto al cambio de horario, hay que realizar una reunión con
el presidente del Consejo Popular y los delegados dando su
aprobación y luego, presentarlo por escrito en el
Departamento de Operaciones de la Empresa para su
aprobación, orientación que tiene el presidente del Consejo,
pero no nos han hecho llegar ningún documento”…

YA m e v o y

Cuabitas

Madariaga

Sabadazo

ENTRE NOSOTROS

10-6-2019 Luis Acosta
Hernández. Internacionalista

12-6-2019 Evaristo
Caballero Cabrera.
Pensionado Minint

12-6-2019 Luis Ángel
Andino García.
Internacionalista. Palma
Soriano

13-6-2019 Adolfo A.
Garlobo Carbonel.
Internacionalista.
Contramaestre

13-6-2019 José Mustelier
. Pensionado Minint

14-6-2019 Alberto Acosta
Guilarte. Internacionalista

14-6-2019 Jorge Martínez
Salazar. Internacionalista

15-6-2019 Walfredo Ramos
Aranda. Reserva FAR

15-6-2019 Enrique Merino
Riverón. Ejército Rebelde.
Columna-17. Mella

16-6-2019 Pastor Velaz
Regüifero. Pensionado FAR

18-6-2019 Linares
Cause. Lucha Contra
Bandidos

18-6-2019 Reyna Lucía
Cecé Utria. Internacionalista

18-6-2019 Alfredo
Francisco Sánchez Medina.
Incapacitado FAR

20-6-2019 Armelio Luis
Cruz Ricardo. Ejército
Rebelde. Columna-17

Alfrido

LA EMPRESA MAYORISTA DE PRODUCTOS OTROS BIENES DE
CONSUMO DE SANTIAGO DE CUBA

Bárbara Idalmis Reyes Núñez, directora de Capital Humano

Dtra. Yaelsy Lafita Cobas. Directora
Recursos Humanos

solicita las siguientes plazas que tiene vacantes: 1-
Auditor Principal (1): Grupo Escala XI, Salario 365.00 más 30.00 pesos. Requisitos del
cargo: Graduado de Nivel Superior en carreras afines con la actividad económica
financiera o tener aprobado cursos de habilitación definidos por la Contraloría General de
la República. Se paga además salario por resultados según resolución 6/2016. 2- Auditor
Asistente (3): Grupo Escala VIII, Salario 285.00 más 30.00 pesos. Requisitos del cargo:
Graduado de Nivel Medio Superior en carreras afines con la actividad económica
financiera o tener aprobado cursos de habilitación definidos por la Contraloría General de
la República. Se paga además salario por resultados según resolución 6/2016.

En caso de estar interesado dirigirse a la dirección de Capital Humano de la EMPA, en
y ver a la Directora

Bárbara Idalmis Reyes Núñez, los números telefónicos son: 22629225, 22622650,
52179692.

La Empresa Geominera Oriente en perfeccionamiento empresarial, con pagos por
resultados, estimulación en CUC si se cumplen los indicadores con múltiples servicios de
atención al hombre, convoca a los interesados en cubrir las siguientes plazas.

Especialista B en Inversiones, Contrato Indeterminado: Requisitos: Graduado de Nivel
Superior con más de dos años de experiencia técnica. Salario: $ 470.00.Técnico para la
Defensa y Defensa Civil, Contrato Indeterminado: Requisitos: Graduado de Nivel Superior.
Salario: $390.00. Especialista A en Mantenimiento Industrial, Contrato Indeterminado:
Requisitos: Graduado de Nivel Superior con más de dos años de experiencia técnica.
Salario: $ 470.00. Especialista C en gestión Económica, Contrato Determinado:
Requisitos: Graduado de Nivel Superior experiencia técnica. Salario: $ 430.00.Técnico A
en gestión Económica (Especialista Principal), Contrato indeterminado: Requisitos:
Graduado de Nivel Medio Superior, con experiencia técnica. Salario: $ 490.00. en
la UEB Servicios Mineros la cual radica en El Cobre. Mecánico B de Mantenimiento
Industrial, Contrato Indeterminado: Requisitos: Graduado de Nivel Medio. Salario: $
390.00. en la UEB Servicios Mineros la cual radica en El Cobre. Electricista B en
Mantenimiento, Contrato Indeterminado: Requisitos: Graduado de Nivel Medio. Salario: $
375.00. en la UEB Servicios Mineros la cual radica en El Cobre. Tecnólogo A en
Procesos Industrial (Especialista Principal), Contrato Indeterminado: Requisitos:
Graduado de Nivel Medio Superior con experiencia en cargo de Dirección. Salario: $
530.00. en la UEB Servicios Mineros la cual radica en El Cobre. Soldador B,
Contrato Indeterminado: Requisitos: Graduado de Nivel Medio. Salario: $ 345.25.

en la UEB Servicios Mineros la cual radica en El Cobre. Mecánico B de Equipos
pesados de la Construcción, Contrato Indeterminado: Requisitos: Graduado de Nivel
Medio. Salario: $ 345.25. en la UEB Servicios Geológicos en Proyectos que
serán ejecutados en Moa y Mayarí. Holguín.

Ave. Jesús Menéndez # 655 Altos / Enramadas y Callejón Cuba,

ALIMENTICIOS Y
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Flores en nombre del pueblo de Cuba, fueron colocadas
-con las primeras luces de este martes- ante la roca de
granito que custodia las cenizas de Vilma Espín Guillois, a
doce años de su partida física.

En el tributo -que transcurrió en el Mausoleo del
Segundo Frente Oriental “Frank País”, donde reposa la
heroína junto a sus compañeros de lucha-, participaron
Teresa Amarelle Boué, secretaria general de la

Federación de Mujeres Cubanas (FMC) y Miriam Nicado
García, miembro del Buró Político del Comité Central del
Partido y rectora de la Universidad de La Habana.
Ta m b i é n a s i s t i e r o n d i r i g e n t e s pa r t i d i s ta s y
gubernamentales de Santiago de Cuba y pobladores del
lugar.

Allí la estudiante de preuniversitario, Daniela Viltre
Leyva, al pronunciar las palabras centrales evocó la larga
tradición de lucha de la mujer cubana, de la cual Vilma fue
protagonista al fundar junto al Comandante en Jefe Fidel
Castro, la organización aglutinadora de las féminas
cubanas.

“Pensar en Vilma es pensar en las gloriosas páginas que
han escrito las federadas a lo largo de este más de medio
siglo, es acudir a la unión entre delicadeza y fortaleza que
se funden para hacer una revolucionaria aun más bella.

“Los tiempos exigen de nosotros sacrificios, los que
hacen de verdad que nuestra Revolución sea irreversible.
Corresponde entonces a esta generación defender lo que
se cree y entenderlo como un deber, tener presente que la
verdadera vocación de un revolucionario es estar allí
donde es más útil…”, dijo.

En las melodías de canciones interpretadas por la
luchadora guerrillera, y en el paso firme de alumnas de la
Escuela Militar Camilo Cienfuegos, las que realizaron la
ceremonia de Guardia de Honor, aún vive esa mujer
excepcional, cuya vida entregó por entero a la Revolución
y las causas más justas.

FALLECIDOS

Flores para Vilma, a doce años de su partidaFlores para Vilma, a doce años de su partida
Texto y foto:

YUNIER SARMIENTOS SEMANAT

Este soporte que te enseñaremos hoy es para la casa y se
hace con material reciclado. Está diseñado para que quede
colgando del mismo enchufe del cargador mientras la batería
se repone.
Procedimiento:
- Debes tener un recipiente de plástico, que se asemeje a un
pomo de champú ancho o de crema de la piel.
- Marca con un lápiz la línea de corte del envase, la cual debe
ser de esta forma como muestra la imagen:
- Señala la línea de corte del orificio del que nuestro soporte de plástico reciclado quedará
colgado. Es fundamental que disponga del tamaño necesario para introducir por este la
parte más estrecha del enchufe del cargador.Asegúrate de esto.
-Luego, borra los textos impresos del envase de plástico con ayuda de papel de lija.
-Una vez hecho esto, terminamos decorando nuestro soporte para el móvil. Una opción es
pintarlo a nuestro gusto y otra recubrirlo con papel de forrar, de revistas, papeles de regalo.
¡Así quedará mucho mejor!

SABIAS... cómo hacer que tu celular reciba carga de
forma segura, sin que sientas el temor de que alguien al
pasar lo tumbe, que se moje en una superficie plana,
entre otros riesgos que puede correr.

Tengo un reloj,
con muchos años pero

todavía funciona.
Se atrasa a veces, pero

siempre da la hora,
Tiene problemas para andar,
tic tac tic tac tic tac, pero

sonríe, sonríe y se emociona.
No muy sincero, segundero

y minutero,
es todo una carrera
A ver quién llega primero,
de un segundo o un minuto

de su tiempo
sabe que se va a romper,
en cualquier momento.
No tengo nada pa' arreglar

su maquinaria.
Está muy vieja y me duele

en el alma,
Cómo quisiera ser Dios, sí

Dios,

con un milagro resuelve
unos años

**Pero no soy mecánico
sin herramientas pa' arreglar

su maquinaria
mi corazón se lo pongo si

pudiera
pues para amarla sí tengo

mil maneras.
**se repite **
Y le devuelvo cada hora si

pudiera
Cada segundo si pudiera
Cada hora si pudiera,
Cada minuto si pudiera
Si pudiera
Quién me hará los cuentos

en la cama,
Quién me pondrá la piyama,
Quién me reza un padre

nuestro
Quién me acurruca en su

pecho
Y me reclama un beso
Antes de dormir, antes de

dormir
No tengo nada pa' arreglar

su maquinaria
Está muy vieja y me duele

en el alma,
Cómo quisiera ser Dios, sí

Dios,
**Se repite**
Y le devuelvo cada hora si

pudiera
Cada segundo si pudiera
Cada hora si pudiera,
Cada minuto si pudiera
Si pudiera.

EL RELOJ CHACAL FT.
WALDO MENDOZA

CHACAL FT.
WALDO MENDOZACon tus propias manos

Convocatorias
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Enajenados en
un diarismo sin tregua

Enajenados en
un diarismo sin tregua

Se nos van las horas, los días y
los meses sin percatarnos de que
la mayoría de las veces parece-
mos una máquina automática
programada para hacer siempre lo
mismo; olvidamos en ocasiones
que hay detalles que merecen
incluirse en nuestras prioridades
cotidianas.

Ahora tenemos más tiempo para
las redes sociales, dígase twitter,
facebook, instagram…que para
reunirnos en familia o para hacer
una llamada telefónica. Pareciera
más fácil dar un like a la foto que nuestro
vecino más cercano publicó, que felicitarlo
personalmente el día de su cumpleaños, o
levantar el auricular…

Me comentaba una amiga que ella no
perdía ni su tiempo ni su dinero regalando
postales que luego iban a parar al cesto de
la basura y que no resolvían ningún
“problema”.

Recordé entonces una cajita de metal que
mi abuela guardaba como su mejor tesoro;
allí entre otros detalles, se encontraban las
cartas y tarjetas que había recibido durante
toda su vida, hasta poemas de sus primeros
enamorados cuando apenas era una
adolescente.

Hace pocos días en la televisión nacional
se referían a la pérdida de valores como la
armonía familiar y la unidad. Algunas
personas afirmaban que la situación
económica actual trae consigo incompren-
siones y agresividad entre convivientes,
que las familias estaban desunidas, y que
ya los jóvenes no querían respetar a los
mayores.

La realidad es que cada generación es el
resultado y semejanza de la etapa que le ha
tocado vivir, pero no podemos asociar
determinados comportamientos a las
carencias actuales ni a los tiempos, y
menos generalizar, pues no todos los
núcleos manifiestan las mismas situacio-
nes, y la desunión y los problemas
sociales no siempre están condicionados a
riquezas o pobrezas.

En todos los tiempos han existido familias
con más o menos posibilidades económi-
cas, con mejores o peores salarios,

quienes pueden consumir un desayuno
decoroso y los que solo pueden tener un
trago de café.

Lo cierto es que con o sin dinero, con
abundancias y miserias hay personas
inconformes, mal educadas, envidiosas,
faltas de respeto, y , sin lugar a
duda, en todas partes del mundo, y en
todos los sistemas y clases sociales.

El desarrollo no puede alejar a las
familias, pues son estas el eje fundamental
de la vida. Somos cubanos y no europeos, y
nuestra idiosincrasia destaca por la unidad,
solidaridad, espontaneidad, alegría…

Las nuevas tecnologías, el ajetreo diario,
no pueden ser la justificación para dejar de
reunirse, o no apoyarse en los momentos
más importantes.

Publicar tus estados de ánimo en
facebook no está mal si así deseas hacerlo,
pero también puedes reunirte con las
personas que consideres adecuadas y
decirles lo feliz o triste que estás; ¿será
posible que confíes tus problemas pública-
mente o tus alegrías a quienes en verdad
no pueden abrazarte? Así sucede muchas
veces en la actualidad.

Los amigos internautas están de moda,
pero los físicos de seguro sabrán ayudarte
más…Las familias cubanas no han perdido
aún su idiosincrasia, pero hay que estar
atentos y no asumir costumbres de otros
pueblos.

Lo bueno hay que reconocerlo, pero lo
que nos empobrece como seres humanos
hay que 'dejarlo pasar'. Crecer y ser
mejores cada día, es la palabra de orden;
amar a nuestras familias y ser fieles a ellas
nos hará grandes seres humanos.

existen

LILIET MORENO
SALAS

Pues sí, aunque no todos disfrutamos de
las vacaciones en los meses de julio y
agosto, cuando la mayoría de los
santiagueros piensan en esta temporada no
cabe dudas de que lo primero que viene a la
mente es un cambio de rutina que incluye
fiestas carnavalescas, playas y piscinas,
viajes a otras provincias, y muchos niños y
adolescentes en las calles a cualquier hora…
porque ellos sí que tienen vacaciones.

Es por eso que en este período no
podemos descuidar nuestro bienestar, por lo
que es preciso mantener las neuronas bien
activas para que sean meses de gozo y no de
tristezas.

Por ejemplo, hay que tener mucha
precaución con lo que se come fuera de la
casa y no abusar de las bebidas alcohólicas.
Ya sabemos que las festividades y el
compartir con amigos y familiares en lugares
recreativos propician su ingestión, pero de lo
que se trata es de no caer en los excesos,
sobre todo si tenemos niños a nuestro
cuidado.

En este sentido, se deben extremar las
medidas en playas, ríos y piscinas,
prestando la atención necesaria a los
menores de edad. A ellos les encanta
experimentar cosas nuevas, arriesgarse
para demostrar que van creciendo, son
curiosos y rebeldes… no se les puede quitar
la vista ni un segundo.

Mucho cuidado también en las calles,
recuerde que son días atípicos y que los
medios de transporte adoptan rutas
alternativas para llegar a los lugares de
destino. Por cierto, si maneja evite darse “ese
solo traguito que no hace nada” al que por lo

general siempre siguen otros, para que su
período estival no lo apague un doloroso
accidente.

Hay que mantenerse igualmente alejados
del consumo de sustancias tóxicas, pues
aunque algunos se engañan pensando que
contribuyen a la diversión, realmente son un
peligro para la salud de quienes las ingieren,
e incluso de las personas a su alrededor.

Por otro lado, lo mejor es no contribuir con
las indisciplinas sociales y denunciarlas,
para mantener el orden y la belleza que se ha
logrado en la ciudad con el esfuerzo de
todos.

¿Qué en el carnaval hay que estar soltero?
(como dice la popular canción de Cándido
Fabré)… no necesariamente. Cada quien
disfruta a su manera y con la compañía que
desee, lo que sí es obligatorio el
autocuidado.

Es el momento que algunos aprovechan
para ir de una pareja a la otra. Pero OJO, que
un instante de diversión puede convertirse
en una eternidad de preocupaciones para la
salud. Así que la recomendación va
encaminada a llevar a cabo una actitud
responsable ante la vida y protegerse
siempre con el condón.

Baile, diviértase, comparta con sus
amigos. El verano es la mejor época para
eso, pero todo con cordura. Tenga la
oportunidad de pensar bien sus decisiones y
elija lo que sea mejor para usted en ese
momento, pensando en que mañana será
otro día. Manténgase en un ambiente sano y
saludable. Recuerde que disfrutar de unas
vacaciones felices depende solo de las
decisiones que usted tome.

Inician las vacaciones…
¡cuidado con los excesos!
Inician las vacaciones…
¡cuidado con los excesos!

ODETTE ELENA
RAMOS COLÁS

Con la premisa del Comandante en Jefe
Fidel Castro, quien siempre concedió un
lugar primordial a la opinión del pueblo, en
la cual consideraba se encontraban los
mejores argumentos para rebatir a los
enemigos de la Revolución, sesionará este
sábado el Evento Científico Provincial de
los Estudios Socio-políticos y de Opinión en
la provincia de Santiago de Cuba.

La Escuela Provincial del Partido
Hermanos Marañón, será el escenario del
encuentro que reunirá a los delegados de
los nueve municipios, con el objetivo de
continuar aprovechando el caudal de
inteligencia de millones de personas, así
como también, ante la necesidad de seguir
dotando al Partido de un instrumento para
conocer las opiniones de la ciudadanía.

En el evento, se podrán generalizar las
experiencias metodológicas obtenidas por
los autores en las investigaciones realiza-
das, las cuales se presentarán mediante
ponencias seleccionadas en los encuen-
tros de base, que versaron sobre estudios

de circunscripción y territoriales del clima
sociopolítico, la opinión pública y la
participación social, entre otros.

Ana Leida Torres Zamora, jefa del Equipo
de Opinión del Comité Provincial del PCC,
destacó que con esta actividad científica, la
cual se realiza cada dos años, se proponen
además fortalecer los vínculos con las
escuelas municipales del Partido, centros
universitarios y de estudio, y otras institu-
ciones del campo de las Ciencias Sociales,
así como estimular la realización de nuevas
investigaciones que respondan a las
necesidades de la dirección del Partido.

En 1966 se crea en el país un sistema para
llevar a cabo la tarea de dotar al Partido de
un instrumento para conocer las opiniones
de la ciudadanía. Un año más tarde, se
constituye el Equipo Nacional de Opinión
del Pueblo, el cual en 1991 por decisión del
Buró Político, pasó a llamarse Centro de
Estudios Sociopolíticos y de Opinión
(Cespo), adjunto al Comité Central del
PCC.

Sesionará evento científico
sociopolítico en Santiago de Cuba

Sesionará evento científico
sociopolítico en Santiago de Cuba

LUIS SÁNCHEZ DEL TORO

Opinión gráficaOpinión gráfica
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Con el objetivo de limitar el alza de los
precios del transporte de pasajeros en el
sector privado, autoridades gubernamentales
del territorio anunciaron -este miércoles
mediante el espacio televisivo Panel
Informativo, de Tele Turquino-, las nuevas
tarifas máximas que regirán esta actividad
económica, a partir del lunes próximo.

Lo anterior -según explicó la licenciada
Lisette Martínez Riera, subdirectora de la
Dirección Provincial de Trabajo y Seguridad
Social-, está amparado en la Resolución 194
de julio del 2018, aprobada por el Ministerio de
Finanzas y Precios, la cual establece las
responsabilidades de los organismos de la
Administración Central del Estado, entre estos
el Consejo de la Administración Provincial
(CAP) para regular las actividades
priorizadas.

Martínez Riera dijo que -en la Resolución
antes citada- la 'oferta y demanda' nunca
puede afectar a la población, y en los servicios
priorizados, como es el caso del transporte,
lleva precios topados, dictaminados por el
CAP. Esta medida es totalmente lícita y busca
precisamente, el orden, la disciplina y
legalidad ante las disposiciones que se
legislen por los órganos y organismos
competentes. “Es una obligatoriedad del
trabajador por cuenta propia cumplir con lo
establecido”, precisó.

En relación con los nuevos precios, la
v icepres identa de l Conse jo de la
Administración en Santiago de Cuba, Ing.
Mayra Pérez González explicó que son el
resultado del trabajo de una comisión

multidisciplinaria, la cual los concilió con todos
los gobiernos municipales y las direcciones de
Transporte a esas instancias. “Este es un
trabajo que se inició desde el año pasado. No
ha sido muy fácil ni de hoy para mañana.
Buscando el equilibrio entre el servicio que
ellos prestan y los niveles adquisitivos de
nuestro pueblo”.

Pérez González aclaró que se consideró un
precio para las zonas urbanas, entendiendo
dentro de estas a las localidades de
Ciudamar, Boniato, El Caney y el centro
urbano Abel Santamaría. También dijo que la
certificación de las capacidades de estos
vehículos (que deben poseer de a17
asientos) no se realiza a interpretación de
alguien ni por el confort de sus asientos; este
procedimiento lo efectúa la Planta de Revisión
Técnica Automotor, y luego la Unidad Estatal
de Tráfico refleja en la licencia esa capacidad.

La funcionaria adelantó que en los próximos
días se colocarán en cada una de las
terminales intermunicipales las pancartas con
los precios hacia cada territorio y remarcó en
la existencia de números telefónicos
(22644777 y 22642589) por los cuales la
población, con dudas o denuncias sobre
alguna vio lac ión detectada, podrá
comunicarse con el Puesto de Dirección de la
Empresa Provincial de Transporte.

“Nosotros pactamos como Gobierno
provincial precios máximos, aunque cada
municipio puede bajar los precios previa
evaluación y aprobación por los Consejos de
Administración Municipales, para sus
diferentes rutas”.

1

Transporte de pasajeros

Nuevos precios para el sector privado, desde el lunesNuevos precios para el sector privado, desde el lunes
YUNIER SARMIENTOS SEMANAT

Exteriores en la terminal intermunicipal el jueves pasado
Foto: Guibert
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La actividad saludó el Día de los Padres,
por lo tanto fue doblemente significativa y
justificó con creces la alegría de las autorida-
des del territorio ante la satisfacción de los
integrantes del coro de cámara Música
Áurea, dirigido por la maestra Delvis
Sánchez. La víspera del tercer domingo de
junio, los cantores estrenaron, de manera
oficial, su nueva casa, en los altos de la
farmacia Bottino.

Lázaro Expósito Canto,
asistió a la inauguración

del local, junto con dirigentes del Poder
Popular, Cultura, y la entidad de la música.

La sede del coro es un sitio completa-
mente restaurado

Santiago de Cuba tiene vasta tradición de
música coral y ya en el siglo XVIII era la
ciudad cubana más importante en ese
género, con el Presbítero Esteban Salas y su

coro de la Iglesia Catedral en la vanguardia.
Actualmente, en Santiago de Cuba

sobresalen el Orfeón Santiago, el Coro
Madrigalista, Música Áurea, de ahí la
importancia de que este último disponga
ahora de tan confortable sede en los altos de

la “Bottino”, farmacia propiedad del Lic. en
Farmacia y filántropo, Luis Carlos Bottino y
Duzán. La instalación comienza a ofrecer sus
servicios en 1887.

Hasta bien avanzada la segunda mitad del
siglo XX se mantuvo el local prestando
servicios a la población santiaguera; en la
planta baja, la farmacia; arriba, entre otras

funciones, se dirimían procesos judicia-
les.

Las tareas de reparación y conservación
estuvieron a cargo de estudiantes e
instructores de la Escuela Taller de
Restauración Ugo Luisi, de la Oficina del
Conservador de la Ciudad (OCC), con el
apoyo de la Agencia Española de
Cooperación Inter

. Un

miembro del
Comité Central,

pasillo angosto,
decorado con platos cerámicos, y una
escalera de estilo colonial, dan acceso al
recinto: oficina administrativa, salón
espacioso y amueblado, con piano
incluido; varios cubículos para los
ensayos, despensa-comedor, servicios

sanitarios, pieza para guardar los enseres de
limpieza.

nacional para el
Desarrollo, los que laboraron hasta
convertir un inmueble en ruinas en joya
para cantores y la maestra Delvis. Otra
manera de ayudar a que Santiago de
Cuba siga siendo una ciudad coral.
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El 23 de marzo de
2020, CMKC Radio
Revolución arribará a
sus primeros 90 años.
Por ese motivo, desde
ahora y hasta la
efeméride se estará
d e s a r r o l l a n d o l a
campaña de divulga-
ción puesta en marcha
recientemente, cuyo
eje temático es la
historia de la planta
ubicada en Aguilera,
esquina a San Agustín

en Santiago de Cuba.
Serán momentos para realzar nombres que hicieron

época ante el micrófono de Radio Revolución; también, a
los premios nacionales de la Radio Rebeca Hung y Noel
Pérez; a varios Artistas de Mérito, a otros del Mérito
Técnico, del Mérito Periodístico; a ganadores de certáme-
nes en la provincia y nacionales…

Como parte de la Campaña, Mirelis Fonseca Montejo,
destacada figura de la radio santiaguera, acaba de ser
reconocida con la condición de Artista de Mérito del
Instituto Cubano de Radio y Televisión (ICRT), uno de los
galardones más altos del sector.

Desde niña, Mirelis se vinculó al medio en 1976 como
integrante del Círculo de Interés de Radio, y ya como
profesional y locutora lo hizo en 1987.

En estos 32 años de labor, Fonseca Montejo ha transita-
do por numerosas responsabilidades en la CMKC: actriz,
guionista, locutora, directora de espacios radiales, y en su
preparación profesional, ha vencido cursos para Máster
en Ciencias de la Comunicación, Diplomado en
Periodismo, Diplomado en Relaciones Públicas…

En su hogar de la calle San Basilio, que comparte con el
también entrañable Rubén Gómez Neyra, Mirelis recordó
su entrada al Círculo de Interés de Actuación y Locución
“donde realizaba los programas

y
que obtuvo importantes premios en eventos y concursos

de alcance provincial y nacional.
A los quince años, Fonseca Montejo integró el Club

Juvenil de la CMKC Radio Revolución, dirigido por Luis
Carreres Zequeira.

“Realicé programas como y
, con el que obtengo el Gran Premio en el

Festival Nacional de la Radio en 1979. También, participé
en el espacio Aventuras y fui escogida para protagonizar el
cuento , de Rolando Frómeta, premiado en
el concurso Caracol de la Uneac.”

Como muestra de su integralidad, Mirelis Fonseca
Montejo forma parte de colectivos de programas juveniles
de la TV santiaguera, en espacios como y
posteriormente, en otros de alcance nacional por los
desde Tele Turquino: reportajes, entrevistas… para la
Revista de la Mañana, Esta noche, Desde el fondo de ti. Y
luego de ingresar en la AHS en 1988, obtiene el Gran
Premio en el 7. Taller y Concurso de la Radio Joven

, como locutora de
.

“Desde hace 24 años, y de manera ininterrumpida, soy
la locutora principal de la revista dominical de variedades

, y desde el 2000, del programa ,
en el que además interpreto varios personajes.”

Otras funciones completan la trayectoria de Mirelis, pero
ella conserva una as más queridas:

“Capacitar a los niños del Círculo de Interés de Locución
y Actuación en la CMKC y dirigir ese
programa.”

Atesora en su currículo, la Medalla Raúl Gómez García,
por su constancia en el sector de la Cultura; el Sello 55
Aniversario del ICRT; el Premio ESPACIO de la Asociación
de Comunicadores Sociales (ACS), como personalidad
del año 2012; el Reconocimiento del Contingente Cultural
Juan Marinello; el Premio Nacional de la ACS, por la
actuación y dirección de “Aché PalAuto focal”…

Por sus más de 30 años de sueños materializados en las
cabinas radiales; porque Fonseca Montejo ha convertido
en una especialidad enlazar consagración al trabajo y una
personalidad adorable… el colectivo de CMKC y quienes
bien la conocen, expresaron tanta alegría cuando a Mirelis
le otorgaron la condición deArtista de Mérito del ICRT.
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“La Sombra Protectora”, puesta en
escena de la compañía italiana
Metec Allegre, tendrá su estreno hoy
en el Cabildo Teatral Santiago a las
8:30 p.m. y en total serán tres fines
de semana a disposición del público
santiaguero.

La obra es de Alina Narciso,
dramaturga y directora de teatro
italiana, al frente de la compañía
teatral Metec Allegre, proyecto
internacional junto al Consejo
Provincial de las Artes Escénicas, de
Santiago de Cuba.

La agrupación está cumpliendo 10
años y esta puesta en escena está
basada en textos del libro de poesía
La Sombra Protectora, de la destaca-
da poeta Teresa Melo, quien ubica los
escritos en el momento del azote del
huracán Sandy.

Dichos textos son el hilo argumental
del unipersonal a cargo de Lisandra
Hechavarría, actriz de Santiago de
Cuba, quien asume el fuerte desem-
peño en escena, durante aproximada-
mente una hora.

Es la historia de una mujer que
espera sola y sin luz a su alrededor,
que pase un huracán; es la manera
que ella ve de salvarse de ese temor,
de esa soledad: viajar mediante la
poesía.

Hay otros elementos sobresalien-
tes: la música original escrita por la
joven y talentosa santiaguera Sandra
Agüero Quesada, y en la puesta en
escena, la música (cuerdas y
percusión) se realiza en vivo en el
escenario, por Sandra (bajista) y por el
joven músico multipremiado, Iván
Sánchez Guardiola (percusión).

En relación con “La Sombra…”, la
dramaturga ha confesado que es su
manera de unir en un solo discurso
dos lenguajes: la poesía y la escena, y
lo que está viviendo la protagonista.

“MetecAllegre” arriba a los 10 años y
esta obra es el homenaje a la efeméri-
des.

Desde su fundación como compañía
teatral italiana, “Metec…” trabaja con
artistas y música de Cuba, y muchas
de sus creaciones, dado el amor de

Alina por Cuba, se han hecho
integralmente con el equipo actoral y
técnico de Santiago de Cuba.

La obra, con dos ensayos generales
con público en la urbe santiaguera en
2018, se estrenó ese año en La
Habana como parte de la clausura del
evento teatral internacional La
Escritura de las Diferencias, que Alina
dirige para visibilizar la obra de las
dramaturgas. Ese encuentro ha tenido
varias ediciones aquí.

La obra, además, estará nuevamen-
te en escena en el Cabildo, a las 8:30
p.m. los días 28 y 29 de junio, y 3 y 4 de
julio dentro del Festival del Caribe y de
su espacio de teatro dirigido por
Fátima Patterson.

Teresa Melo opinó que es una
excelente entrega para el público
santiaguero y que “ojalá todo aquel
amante del teatro y de la poesía
lleguen a ver cómo se han fundido
estos dos lenguajes, en un mensaje
de optimismo y de que es posible
soñar aun en las circunstancias más
adversas para el ser humano”.

“LA SOMBRA PROTECTORA”“LA SOMBRA PROTECTORA”
Lía María Casañ Palacios y Ana María Lora Sosa

(Estudiantes de Periodismo)

CON EL INFLUJO DE...CON EL INFLUJO DE...
Los seguidores del Ballet Folclórico

Cutumba en su aniversario 60 y dirigido
por Idalberto Bandera, se alistan para
asistir el 27 y 28 de junio, a las 8:30 p.m.
en el Teatro Heredia al estreno de
“Siete Mares”, con coreografía y puesta
en escena de Danys Pérez (La Mora).
La entrada por persona: 20 pesos MN.

Poco menos de dos semanas para que en Santiago de
Cuba se ponga en marcha la edición 39 del Festival del Caribe,
consagrado en 2019 a las seis décadas del triunfo de la Revolución
Cubana y que tiene como país invitado a la República Oriental del
Uruguay.

Orlando Vergés, director de la Casa del Caribe, adelantó que en
2020, o sea en los 40 años del Festival del Caribe, el festejo
saludará especialmente las cuatro décadas del Estudio de
Grabaciones Siboney, de la Egrem, por los nexos tan estrechos
con la institución caribeña.

El M.Sc. Víctor M. Sigué Castellanos, especialista de la Casa del
Caribe, institución que organiza la también llamada Fiesta del
Fuego, explicó que ya se alistan los preparativos del encuentro,
que ininterrumpidamente tiene lugar aquí desde 1980.

Al Festival, siempre del 3 al 9 de julio, han confirmado su
asistencia más de 530 artistas, académicos y personalidades
extranjeras de 28 países, entre estos Uruguay y México, las más
numerosas con alrededor de 300 participantes en conjunto.

Argentina, Colombia, las Vírgenes y Estados Unidos
aparecen también como los grupos más nutridos, al tiempo que
otras representaciones sobresalen por llegar desde sitios muy
lejanos geográficamente, como Francia, España, Alemania,
Holanda, Nigeria…

El cantautor Waldo Mendoza ofrecerá un recital el día 7 de julio, a
las 9:00 p.m. en el Teatro Heredia; ese mismo día, pero a las 10:00
p.m., en la sede de laAHS, se presentará Telmarys y Habana Sana;
el día 6 de julio, a las 10:00 p.m. JG actuará en la tarima central, en
el entorno del Parque Céspedes, y en la Fiesta Campesina El
Platanal de Bartolo, que tradicionalmente se efectúa en la Casa del
Caribe, se presentará el grupo de Polo .

Continúa la venta de credenciales-pasaportes, en la recepción de
la Casa del Caribe 1, en Calle 13, esquina a 8, en Vista Alegre, a un
precio de 60 pesos, con acceso libre a las áreas cerradas del
Festival, a saber: Casa del Caribe 1 y 2, Casa de Uruguay, en la
sede del ICAP, en Vista Alegre; sala principal del Teatro Heredia, la
sede de la Steel Band del Cobre, la sala teatro Macubá, en Santo
Tomás…

Desde ahora acapara la atención el Coloquio “El Caribe que nos
Une” por su programa y temas, y en relación con las actividades
artísticas, en los cines Cuba, en la calle Enramadas, y Turquino, en
el poblado de El Cobre, será la Muestra de Cine y Video de la Fiesta
del Fuego, con filmes de Uruguay, Colombia y Cuba.

De entre las proyecciones fílmicas cubanas aparecen el estreno
de documentales de corte histórico como “ObbiCola”, sobre la vida
del religioso Reinerio Pérez, obra de Jorge Morcillo Gámez.
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MIRELIS FONSECA MONTEJO ARTISTA DE MÉRITO DEL ICRTMIRELIS FONSECA MONTEJO ARTISTA DE MÉRITO DEL ICRTMIRELIS FONSECA MONTEJO, ARTISTA DE MÉRITO DEL ICRT

Fotos: Luis Hechavarría y del perfil de Kenia TabaresFotos: Luis Hechavarría y del perfil de Kenia TabaresFotos: Luis Hechavarría y del perfil de Kenia Tabares

“MÚSICA ÁUREA” CON NUEVA CASA

HASTA EL PRÓXIMO BOLEROS...“ ”HASTA EL PRÓXIMO BOLEROS...
El 31. “Boleros en Santiago”, que organiza la Uneac, mañana

será historia. Comenzó el 19 de junio. Para hoy, en la “Dolores”, a
las 5:00 p.m. actuarán Noemí Rodríguez, Esperancita Ibis, Alex
Martínez, Ricardo Sierra, y “Melodías Cubanas”. Y en el cine Cuba,
a las 8:30 p.m., recital con Heidi Chapman, con Nancy Maura,
Ibrahín Delás, Grisel Gómez y Gabino, Dionis Franman y el Grupo
Granma. En la clausura, mañana en el “Cuba, a las 5:30 p.m., coro
Madrigalista, Anaís Abreu, Heidi, Noemí, Marilis González, Alex
Martínez, Yoel Leyva, José A. Garzón y su Ronda Lírica, y el
Septeto Azabache. En los patios Don Antonio, de Palmares, y de la
Uneac, descargas bolerísticas.
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El balón está que hierve por estos días y no
precisamente por las altas temperaturas que nos
azotan. Y es que el más universal de los deportes no
se detiene: Mundial femenino, Campeonato
Europeo sub-21, Copa Oro, Copa América, las
noticias de los fichajes, ventas de los clubes…

Pero hoy quiero detenerme en lo hecho por la
selección cubana que interviene -por mérito propio-
en la Copa Oro de la Concacaf, que se desarrolla
actualmente en varias ciudades de los Estados
Unidos.

Los cubanos debutaron con un abultado 7x0
nte el potente México y después, en vivo y

en directo por Tele Rebelde, Martinica los eliminó
con un 0x3 que terminó por colmarle la paciencia a
la afición antillana.

Comentarios y opiniones de este nuevo fracaso
del balompié de Cuba he escuchado y leído por
montones en las últimas horas. Les confieso que
coincido con algunos, pero otros me han hecho
sentarme a escribir estas líneas para dejar claro mi
punto de vista.

Comenzaré por dec
los atletas. Ellos

no son los responsables de que su Liga Nacional no
tenga la calidad necesaria, que la mayoría de los
terrenos carezcan del mínimo de condiciones para
la práctica del fútbol, que a veces el transporte para
los juegos llegue tarde o falle, que la preparación de
árbitros y el personal técnico que intervienen en
esta no sea siempre la mejor...

Todo esto nos lleva a sacar una sola conclusión:

os directivos del más universal de los
deportes en la Mayor de las Antillas siguen empeci-
nados en utilizar métodos que ya no funcionan.

Mucho se habla de la posibilidad de convocar a los
jugadores con nacionalidad cubana que se
desempeñan en Ligas foráneas, los llamados
“legionarios”; pero les soy sincero, creo que ni con
ellos podríamos sacar un resultado positivo. Tal vez
maquillar las derrotas, pero ganar…

A pesar de la poca calidad individual que muestra
la selección cubana, lo que más aqueja a nuestro
equipo es la pobre disposición táctica que muestra.
Y eso, amigo mío, tampoco es culpa de los atletas.

Cuba necesita que sus directores, entrenadores y
preparadores físicos se superen aún más.

Con estas y otras observaciones tal vez podría-
mos ver a un elenco con una mejor idea de juego y
no uno que parezca andar por las canchas sin una
estrategia definida.

Pero esta selección que vimos en la Copa Oro no
es solo culpa del DT Raúl Mederos, quien dicho sea
de paso mostró muchas carencias como estratega.
Este equipo

y de la poca contratación de futbolistas
locales a torneos en el extranjero, posibilidad que
tienen otras disciplinas como el balonmano y el
béisbol, entre otros.

Hoy Cuba está fuera de la Copa Oro porque la
realidad se impone, el mundo futbolístico evolucio-
na y nosotros debemos ir a la par. Cuba estuvo muy
cerca de incluirse entre las mejores selecciones del
área y la realidad es otra. Muestra de que si no
evolucionas o te adaptas a la actualidad, te quedas
desarmado.

estas
derrotas

en
contra a

irles que la culpa de
no recae únicamente en

En Cuba el futbolista tiene tropiezos para su
desarrollo. L

de hoy es el reflejo de años de mal
trabajo

Desarmados

Foto: publimetro.com.mx
Los cubanos no han podido frenar

a ninguno de sus rivales en la Copa Oro 2019

Tras superar el siempre complicado paso inicial, la selección
de fútbol sala de Santiago de Cuba ha reconducido su rumbo
en la III Liga Nacional de esta disciplina deportiva y tras dos
sonrisas al hilo se encamina hacia las semifinales de la lid.

En la sala polideportiva 19 de Noviembre, de la ciudad de
Pinar del Río, los muchachos del profesor Alexander Zayas
debutaron de la peor manera, goleados 4x0 por los anfitriones,
en una demostración muy alejada de su verdadero potencial.

Sin embargo, los indómitos se resetearon y con éxitos a costa
de Sancti Spíritus (2x0, anotaciones de Víctor Leonel Caballero
y Omar Echavarría) y Cienfuegos (1x0, diana del capitán del
elenco Manuel Alejandro Castillo) tomaron un segundo aire y a
falta de dos fechas para cerrar la etapa clasificatoria se ubican
segundos en la llaveA.

Por delante de los “rojinegros” solo está el actual campeón,
La Habana, con siete puntos (dos victorias y un empate); y los
lugares del tres al seis se lo reparten Pinar del Río (4 / 1-1-1),
Cienfuegos (4 / 1-1-1), Sancti Spíritus (3 / 1-0-2) y Villa Clara (1 /
0-1-2), en este orden.

Ahora bien, qué necesitan los nuestros para asegurar su
presencia en la disputa de las preseas. Ante todo, sacarles los
tres puntos a los villaclareños, que andan hundidos en el
sótano del apartado A con una sola unidad, y “arañarles” al
menos uno a La Habana. Si logran esto, pasarán sin depender
de nadie.

La otra vía es ganarle a Villa Clara, y que pinareños y
cienfuegueros -que tienen que jugar entre ellos- finalicen

abrazados. Una cosa sí está clara, a los “anaranjados”
hay que ganarles como sea; ya que esos tres puntos nos harían
poner pie y medio en las “semis”.

Pase lo que pase, mis respetos para estos guerreros del
futsal en la llamada “tierra caliente”, que desde su arribo a la
capital vueltabajera -el pasado viernes- han tenido que soportar
un sinnúmero de problemas con el hospedaje, lo cual les ha

desfavorecido para efectuar el descanso necesario después
del extenso viaje desde Santiago de Cuba y de cada juego.

En cuanto al otro grupo, el B, es liderado por Ciego de Ávila y
Granma, invictos ambos con nueve rayitas (3-0-0). Detrás les
siguen Industriales (4 / 1-1-1), Holguín (3 / 1-0-2), Camagüey (1
/ 0-1-2) y Las Tunas (0 / 0-0-3).

Les recuerdo que en esta III Liga se compite por el sistema
Todos contra todos a una vuelta y los dos primeros de cada
agrupación protagonizarán las semifinales, de las que saldrán
los protagonistas de las disputas del bronce y el oro, pactadas
para

su
partido

el martes 25 de junio.
Hoy se desarrollará la quinta y última fecha del calendario con

los duelos (en este orden) Tunas-Camagüey, Ciego-Granma,
Holguín-Industriales, Villa Clara-Santiago, Sancti Spíritus-
Habana y Cienfuegos-Pinar.

El podio no es una quimeraEl podio no es una quimera
El equipo de fútbol sala de Santiago de Cuba se recuperó de la goleada sufrida
en el debut y está muy cerca de clasificar a semifinales en la III Liga Nacional

Foto: Tomada de Facebook
Los indómitos están decididos a mejorar sus actuaciones

de los últimos años

Mantenerse como la mayor cantera de
atletas en Cuba y continuar con el
desarrollo de la actividad del músculo
desde la base, es el propósito de los 55
Juegos Escolares Nacionales de Alto
Rendimiento.

Así lo expresó la tiradora Rosa Alicia
Domínguez, al dar lectura al compromiso
de los competidores santiagueros que
intervendrán en el mayor certamen
deportivo del país.

La atleta expresó también que:
“intentaremos superar la cantidad de
medallas obtenidas el pasado año, con
la disciplina y el honor inculcados por los
entrenadores”.

Lo anterior trascendió en ceremonia de
abanderamiento efectuada en la plaza
de la pista de rekortán José “Pepe” del
Cabo, de la Ciudad Héroe, donde
portaron su estandarte los deportes de
baloncesto, voleibol, gimnasia artística,
gimnasia rítmica, tiro con arco, pelota
vasca y atletismo.

En un segundo momento, la Eide
Capitán Orestes Acosta fue el espacio
escogido para abanderar a las discipli-
nas de bádminton, balonmano, ciclismo,
hockey sobre césped, judo, karate,

levantamiento de pesas, lucha, pelota
vasca, polo acuático, softbol, tenis de
mesa, triatlón, velas y voleibol de playa.

Anisleydis Ur López, campeona
nacional de judo, indicó: “Este es el
momento de demostrar todo lo aprendi-
do en los entrenamientos y de dar
nuestro mejor empeño para conseguir
cada punto”.

Según declaró a
Diovanis Castillo Nieves, metodólogo
provincial de Deporte Escolar: “En esta
primera etapa de los juegos las discipli-
nas de más posibilidades de medallas
para los santiagueros son las pesas, la
lucha, la natación artística, el atletismo,
el judo, voleibol de playa y el fútbol
femenino escolar.

“Es por ello que debemos ser muy
efectivos en cada una de las especialida-
des mencionadas anteriormente, sobre
todo para acercarnos cada vez más a la
aspiración de ganar los Juegos”,
sentenció.

Ante la presencia de las máximas
autoridades del Partido, el Gobierno y el
Deporte en el territorio; así como jueces,
entrenadores, glorias deportivas,
familiares e invitados; se recordó

además a los patriotas Antonio Maceo y
Ernesto Guevara, en ocasión de
conmemorarse el aniversario 174 y 91,
respectivamente, de sus natalicios.

En estos Juegos Escolares Nacionales
se pugnará en 35 deportes, y en la
categoría juvenil los representantes de
La Habana, merecedores de 572
unidades en la versión del año 2018,
buscan reafirmar su supremacía;
seguidos muy de cerca por Santiago de
Cuba y Granma, quienes obtuvieron 495
y 440,80 puntos, respectivamente, en
una competición que no otorga meda-
llas.

La llamada “tierra caliente” será sede
durante el mes de junio del baloncesto
masculino juvenil en la sala polivalente;
mientras que los terrenos de la Escuela
de Iniciación Deportiva provincial
acogerán el balonmano masculino
juvenil y el fútbol femenino escolar.

Por otra parte, en el mes de julio la
Ciudad Héroe servirá de escenario
competitivo para el tenis de mesa
escolar y balonmano juvenil masculino;
ambos en la Eide. La sala polivalente
Alejandro Urgellés albergará el boxeo en
ambas categorías.

Sierra Maestra
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Con el compromiso de continuar con la formación de campeo-
nes y el desarrollo de la actividad física en Santiago de Cuba, la
Dirección Provincial de Deportes efectuó el XXXI Seminario de
preparación del curso escolar 2019-2020.

La reunión contó con la presencia de rectores del Inder y
autoridades del Partido en el territorio, quienes hicieron hincapié
en la necesaria preparación de las estructuras para implementar
las transformaciones que garanticen mantener el lugar de
avanzada que ostenta la actividad del músculo en el territorio
indómito.

Durante el debate se mencionaron, además, los avances más
significativos de este sector, con énfasis en el trabajo realizado
en la formación deportiva, la cultura física y la recreación,
premisas esenciales del deporte cubano desde 1959.

También, se discutieron otros temas centrales en el desarrollo
del Inder, tales como el proceso inversionista, la presencia de

las organizaciones de masas en el contenido deportivo, el
aseguramiento técnico-material, la gestión de la ciencia, la
innovación y la tecnología del deporte en los nuevos escenarios;
así como la reorganización del control interno y atención a la
población.

Asimismo, se abordó el programa integral del desarrollo del
sistema deportivo cubano, las indicaciones metodológicas para
el curso 2019-2020, el perfeccionamiento de las Escuelas
Provinciales de Educación Física, la importancia de la política
de comunicación y manejo de redes sociales en el deporte, la
Educación Física escolar y las acciones de la subdirección de
Deporte para todos.

Durante el cónclave se proyectaron sendos audiovisuales con
orientaciones del Presidente de los Consejos de Estado y de
Ministros, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y del presidente del
Inder, Oscar Vento Montiller.

Comprometidos con la formación de campeonesComprometidos con la formación de campeones
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Cuando en toda Cuba se rememoró la
impronta de Antonio Maceo y del Che el 14 de
junio pasado; Ernesto Coss Odio, estibador
desde joven, recibió el agasajo de sus compañe-
ros por cumplir cinco décadas entregadas a las
labores portuarias en la dársena santiaguera.

Poco tiempo le separa de la fecha de jubilación,
ya no puede echarse los sacos al hombro -como
antes-, pero bajo la sabia popular de que “el
diablo sabe más por viejo que por diablo”,
aconseja a los jóvenes, como un padre.

Por eso no es extraño su carácter jovial y las
poses repetidas para las fotos, luego de la
terminación del acto por el Día del Trabajador
Marítimo Portuario, que encontró sede en la
Empresa de Servicios Portuarios de Oriente
(Serpo), donde se reconocieron obreros
destacados durante el 2018 y seis hombres con
medio siglo de trabajo.

“Yo empecé el 4 de julio del ‘68, era un ‘chamaco’, tenía 20 años y pico; y aquí me
mantuve ininterrumpidamente tirando sacos, después pasé para la función de
amarre, donde trabajo todavía, hasta que tenga fuerzas”; dice este hombre, quien se
refiere a los jóvenes que hoy laboran en el puerto, a quienes consejos para
que no cometan ningún delito. También hay espacio para el recuerdo.

Ernesto cuenta de la situación en la que se encontraba el ‘Guillermón Moncada’ a
finales de la década del sesenta, era un lugar modesto. “Yo llegué aquí prestado,
venía de transporte de carga por carretera. En aquella época se trabajaba bastante,
no como ahora; después fueron incrementándose los barcos cuando el Campo
Socialista.

“Habían 15 o 18 buques esperando para descargar y se hacía rápido. No con esa
demora que tenemos ahora. A pesar de que los muchachos trabajan bastante, lo
mismo con agua fría que caliente. Pero no veo el entusiasmo de aquel entonces,
como cuando llegamos al primer millón doscientas mil toneladas. Eso fue una hazaña
increíble”, exclamó.

La rada de la Ciudad Héroe luce diferente, y Coss lo sabe. “Antes todo eso (los
muelles) era de madera, se han sacado los pilotes y ya tiene piso nuevo. También
está la terminal que hicieron allá atrás.Ahora es una maravilla, y después que se hizo
todo eso, viene un ‘señor por allá’ (en Estados Unidos), que quiere el puerto. Imagina,
a esta altura, después de trabajar tanto, va a venir un come mi*** a decir que esto era
de su abuelo. Ah no joda!, eso es de nosotros, de los cubanos, y nadie nos lo va a
quitar”.

Ernesto Coss se apasiona y de sus ojos discretamente escapan unas pequeñas
lágrimas. Se las seca con los dedos, agarra bien duro el diploma que le han dado y
felicita a los portuarios como él, de todas partes del país: a “los guillermones”.
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Ernesto Coss recibió el agasajo de sus
compañeros por cumplir cinco décadas

entregadas a las labores portuarias
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El pasado lunes 17 de junio se realizó una Mesa Redonda
donde se informó sobre la situación actual del uniforme
escolar, el cual tiene demora en su confección debido a la
llegada de la materia prima, asunto ya solucionado.

Según declaró la Viceministra de Comercio Interior (Mincin),
Nancy Valdés, en la etapa presente es prioridad del país la
venta de los uniformes con el fin de garantizar que en septiem-
bre todos los niños usen la distintiva prenda. La venta se
realizará a finales del mes de julio y durante todo el mes de
agosto, anunció la Viceministra.

Declaró que la comercialización será por grupo: primero
comprarán aquellos padres con pequeños que cambien de
nivel de enseñanza, es decir, los que ingresan en preescolar,
séptimo grado, décimo, el instituto politécnico o las escuelas
pedagógicas.

Destacó que a los priorizados se suman los pioneros que
accederán al quinto grado, pues los niños cambian de short a
bermudas.

A partir de la segunda quincena de agosto, acotó, será la
venta de los uniformes de los estudiantes restantes, es decir,
los que continúan un nivel de enseñanza.

De acuerdo con declaraciones de la ministra de Educación,
Ena Elsa Velázquez, asistente al programa televisivo, si bien
desde hace varios meses estaban listos los bonos necesarios
para la compra de los uniformes, no será hasta de
julio que comenzará la distribución de estos.

Aclaró que en el caso de los que comprarán en la segunda
etapa, en el propio documento se precisa que podrán adquirir
los productos en la última quincena de agosto.

Mirla Díaz, vicepresidenta primera del Grupo Empresarial de
la Industria Ligera (Gempil), añadió en la Mesa Redonda que
se trabaja en más de 60 fábricas en 56 municipios del país para

la producción del uniforme escolar, y se espera terminar en
agosto próximo.

Explicó que la situación de la nación en cuanto a la disponibi-
lidad no es homogénea, y que hay provincias como La
Habana, Santiago de Cuba y Matanzas en las cuales el
contexto es más favorable.

Significó que, debido a ello, en algunos lugares comenzará la
comercialización antes, y que poco a poco se irán sumando los
territorios en función de las posibilidades.

Valdés insistió en que el inicio de las ventas se dará a
conocer por todos los medios de difusión, y pidió a los padres
que no se desesperen, pues el uniforme es de alta prioridad en
el país.

Con esta información se personó en la
Unidad Empresarial de Base (UEB) Confecciones Costa,
perteneciente a la Empresa de Confecciones Textiles , y
dialogó con el director general de la UEB, Oscar Ramos
Rodríguez: “Tenemos una demanda total de 342 599 piezas y
hasta el día 15 de junio entregamos 85 275, nos falta entregar
al terminar este mes 75 328. El tejido está llegando aún, la
semana pasada llegó parte del tejido, lo repartimos por las 5
fábricas que hay en la provincia.

“Nuestra UEB para cumplir con el plan de entrega, pospuso
las vacaciones de todos los trabajadores teniendo en cuenta la
prioridad que tiene el uniforme; en estos momentos todas las
máquinas están trabajando y hemos implementado el horario
de 12 horas por turno de lunes a sábado, dándoles además un
mantenimiento efectivo a nuestras máquinas”.

visitó, también, el Complejo Industrial Taller
# 10, y al entrevistar a la Administradora del Centro Ivelania
Gutiérrez de la Torre, aseveró: “Estamos comprometidos con
la alta dirección del país, con el pueblo y con los niños
santiagueros, tenemos esta importante tarea, por tanto vamos
a cumplir.

“Hemos instaurado iniciativas para que nuestras costureras
no decaigan, les habíamos informado que teníamos que hacer
un sobreesfuerzo para que los arribantes comiencen con su
nuevo uniforme el curso escolar 2019-2020; a ellas se les
brinda una esmerada atención para que se sientan motiva-
das”.

Esta fábrica se encarga solo de la ejecución de los uniformes
para la Enseñanza Primaria, deben entregar el 28 de junio
11 300 blusas y 10 000 sayas para los iniciantes y ya han
terminado hasta la fecha 2 897 blusas y 2 054 sayas, confec-
cionando diariamente 1 300 prendas superiores y 1 200
inferiores.

Condiciones que existen en Santiago de Cuba
Sierra Maestra
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Sin descanso, confeccionan uniformes escolares en Santiago de CubaSin descanso, confeccionan uniformes escolares en Santiago de Cuba
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A fin de generar mayor conocimiento de
las modificaciones que presentará la futura
Ley Electoral, legisladores cubanos
analizan -desde el 21 y hasta el 26 de
junio- las novedades del nuevo texto, que
deberá aprobarse en la Asamblea Nacional
del Poder Popular (ANPP) antes de que
finalice este 2019.

Lo anterior se supo durante video
conferencia -en la que estuvieron enlazadas
todas las provincias- efectuada desde la
sede del Parlamento cubano, con la
presencia de Juan Esteban Lazo
Hernández, presidente del máximo órgano
legislativo.Allí José Luis Toledo, quien dirige
la Comisión de Asuntos Constitucionales y
Jurídicos de la ANPP dijo -citado por Prensa
Latina- que entre las novedades del Proyecto de
Ley Electoral destaca la variación de la cuantía
de los integrantes del Consejo de Estado, el cual
estará conformado por unos 21 miembros.
Actualmente llegan a 31.

Asimismo Toledo explicó que, el Presidente de
la República tomará posesión de su cargo en el
momento de la constitución de la Asamblea, y
luego tendrá que actuar conforme a lo dispuesto
por el arlamento. Además, en virtud de la
nueva Ley -contenida dentro de las
disposiciones transitorias de la Carta Magna- se
creará el Consejo Electoral Nacional (CEN), los
conse jos e lec to ra les p rov inc ia les y
municipales, en composición colegiada y con
subordinación vertical; para actuar en los
diferentes procesos a los que se convoque.

Según la fundamentación de la futura Ley
Electoral, en este año “por única vez, serán
elegidos por la ANPP a propuesta del
Presidente de los Consejos de Estado y de
Ministros, el Presidente y demás integrantes del
CEN”.

“en razón de que se elija un (1) diputado por

cada 30 000 habitantes de un municipio o
fracción mayor de 15 000, y en el caso de que el
número de habitantes de un municipio sea de 45
000 o inferior a esta cifra, se eligen siempre dos
(2) diputados; manteniendo el principio de que
hasta un 50% de estos son seleccionados de
entre los delegados de las asambleas
municipales del Poder Popular.

“Con esta propuesta se reduce el total de
diputados a 474, lo que representa 131
diputados menos que los aprobados para la
actual Legislatura”, acota el citado documento,
que puede ser consultado accediendo a la web
d e l P a r l a m e n t o
(www.parlamentocubano.gob.cu).

En la nueva Ley Electoral -de la cual
dependerá el resto de los comicios, derivados
de la Constitución de la República aprobada el
24 de febrero último- ha laborado una comisión
integrada por legisladores, autoridades
electorales, representantes de los ministerios
del Interior y de Justicia, profesores de la
Universidad de La Habana, entre otros juristas,
los cuales han presentado finalmente, un texto
compuesto por 16 títulos, 45 capítulos, 32
secciones, cinco disposiciones especiales, seis
transitorias y dos disposiciones finales, para
unos 290 artículos en total.

p

También se prevé la modificación de la
proporción establecida actualmente para la
elección de los diputados al parlamento cubano,

Analizan diputados cubanos
nueva Ley Electoral
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